

Introducción

El patrimonio cultural es el conjunto de bienes que constituyen la herencia de un grupo humano y que refuerzan su sentido de comunidad, este se hereda, transmite, modifica y optimiza de generación en generación.

Izúcar de Matamoros es una región de Puebla con mucha riqueza cultural debido a las costumbres y tradiciones que la caracterizan. Este trabajo tiene el propósito de recopilar información acerca de las actividades que se llevan a cabo en las fiestas de Navidad.

Desde hacer reuniones y construcciones tematizadas, hasta las famosas “arrulladitas” del niño Dios, todas estas tradiciones, además de ser su principal fuente de economía, tienen un gran impacto cultural que no puede pasar desapercibido.



Referencias:

- Artes y tradiciones de México: su idiosincrasia y extraordinario patrimonio cultural, 2013. “El árbol de la vida II: Izúcar de Matamoros” Recuperado el 7/10/2017 de <http://artesytradicionesdemexico.com/el-arbol-de-la-vida-ii-izucar-de-matamoros/>.
- Blogger, 2008. “TRADICIONES Y COSTUMBRES DE IZÚCAR DE MATAMOROS: Las costumbres más notables de Izúcar.” Recuperado el 07/10/2017 de <http://dragones-costumbresytradiciones.blogspot.mx/>.
- Cano, L. (2016). La Navidad Mágica de Izúcar Matamoros. Online. Recuperado el 5 de octubre de 2017, de <http://municipiospuebla.mx/nota/2016-11-30/izucar-de-matamoros/visitar%C3%A1n-50-mil-personas-la-navidad-m%C3%A1gica-en-iz%C3%BAcar-de>
- Fundación ILAM, 2017. “Patrimonio Cultural” Recuperado el 07/10/2017 de <http://ilam.org/index.php/es/programas/ilam-patrimonio/patrimonio-cultural>.
- Puebla: Izúcar de Matamoros, un lugar lleno de historia. (2015). Online. Recuperado el 5 de octubre de 2017, de <https://puebla.turista.com.mx/article2618.html>

NAVIDAD EN LA COMUNIDAD DE IZÚCAR MATAMOROS, PUEBLA



PROYECTO INFOCAB PB300218

Integrantes:

- Flores Arce Damaris
- García Vargas Paulina Noemí
- Lopez Solís Karla Gabriela
- Trejo Moncada Alan Antonio

San Juan Raboso

Ubicado en el municipio de Izúcar de Matamoros, San Juan Raboso es un pueblo lleno de magia y tradiciones, caracterizado por su buen clima, edificaciones excepcionales y una buena producción de caña de azúcar, maíz y frijol, entre otras cosas.

Este lugar ofrece una convivencia increíble, acompañada de grandes festejos y celebraciones por un motivo muy importante: la Navidad, pues es aquí donde empieza la fiesta, desde la Parrquia de Santo Domingo.

La población del lugar, siempre muy humilde y generosa empieza los preparativos desde la mañana del 24 de diciembre.



Las familias salen muy temprano de sus casas a comprar todo lo necesario, como son figuras, musgo, luces, canastas, escarcha, velas, mucha fruta y flores o plantas como la Doradi-

lla y el famoso Ahuehuete, que son muy comunes en la zona.

Algo que podemos destacar son los aguinaldos, pues es una costumbre muy entretenida en la que se compran bolsas con adornos y muchos dulces, estos se acomodan en bandejas listas para ser repartidas en la noche.

Entre muchas otras actividades y festejos, la Navidad en Izúcar es un tesoro cultural que muchas personas disfrutan; tanto la familia y habitantes del lugar como turistas y extranjeros.



Patrimonio es aquello que nos hace sentir únicos, que nos da una identidad con respecto a otros países, a otras culturas. Así como en Izúcar, existen muchas otras costumbres en México de las que no se conoce mucho al respecto y deben ser tomadas en cuenta pues son parte de lo que nos hace ser humanos.



El impacto cultural que genera en las personas que no residen en la región es la razón por la que consideramos a esta tradición Patrimonio Intangible, es importante que este tipo de patrimonio sea tomado en cuenta pues no solo lo material tiene un valor.